

Juan Antonio Martínez Camino (Ed.)

Víctimas y mártires

Aproximación histórica y teológica al siglo XX



Víctimas y mártires

J.A. Martínez Camino (ed.)

454 páginas

Encuentro. Madrid 2017

Es verdad que el siglo XX ha sido el de las declaraciones de los derechos humanos. Pero también el de la violencia y las víctimas. Aquellas declaraciones posiblemente no vieron la luz más que ante la presencia abrumadora de las víctimas, millones, en un siglo que ha merecido también el nada honorable título de “siglo de los genocidios” y de los “campos de la muerte”.

Pero Mons. Martínez Camino no se queda aquí, porque el libro que presenta y concluye es una *Aproximación histórica y teológica al siglo XX*, en el que debe subrayarse este último enfoque, el teológico. Una de sus tesis principales, a la que llega de la mano de san Juan Pablo II y del Papa Francisco, es que el siglo pasado “no sólo ha sido el siglo de las víctimas y del pecado, sino también el siglo en el que ha brillado tal vez más que nunca la misericordia divina, de un modo especial a través de tantos mártires”. La Iglesia lo sabe, y muchos de los que dieron su vida por y con Jesucristo también lo sabían, escribe el obispo auxiliar de Madrid.

Gestado en un curso de La Granda, en Avilés, en agosto de 2016, el libro analiza la violencia de la mano de un nutrido grupo de autores de primera fila.

—**Rafael Miner**